

# EN DIRECT DE NOS ÉCOLES

Septembre 2022



Chers  
parents,

Après un été  
haut en cou-  
leurs, une  
n o u v e l l e  
année sco-  
laire s'ouvre  
à nous. Les  
enfants ont

repris le chemin de l'école et vous le constaterez en parcourant ce nouveau numéro d'En direct de nos écoles, les agents ont été à pied d'œuvre tout l'été pour offrir à vos enfants, ainsi qu'aux enseignants, des conditions d'accueil optimales. L'équipe municipale a fait de la jeunesse une priorité et la Ville de Béthune a consacré pas moins **1,18 million d'euros aux travaux dans les écoles.**

Par ailleurs, nous avançons dans de nombreux projets pour le bien-être de vos enfants et pour améliorer le cadre de vie. Ainsi, cet automne, la cour de l'école maternelle Ferry sera végétalisée. Pour rappel, la dynamique avait été impulsée l'hiver dernier à l'école Buisson et elle se poursuivra sur l'ensemble des écoles publiques de la Ville.

Cette démarche s'inscrit pleinement dans notre projet de Ville, Béthune 2032 qui vise à adapter notre ville aux enjeux de demain.

Je vous souhaite une bonne rentrée !

Olivier GACQUERRE  
Maire de Béthune

## LES ÉCOLES ONT FAIT PEAU NEUVE DURANT L'ÉTÉ

La période estivale est traditionnellement mise à profit par la Ville de Béthune pour réaliser des travaux dans les écoles publiques. Les mois de juillet et août qui viennent de s'écouler n'ont pas dérogé à la règle avec de multiples

### ► ÉCOLE BUISSON

Les revêtements de sol des couloirs et des cages d'escaliers ont été changés.

⇒ Coût : 135 305 € TTC

### ► ÉCOLE CHARLEMAGNE

Les menuiseries coulissantes ont été changées au niveau de l'école maternelle.

Côté élémentaire, des travaux de reprise des poteaux des préaux ont été effectués.

⇒ Coût : 118 964 € TTC



### ► ÉCOLE MATERNELLE MICHELET

Les travaux de couverture se sont poursuivis avec la finalisation de la seconde phase de rénovation.

⇒ Coût : 339 648 € TTC



### ► ÉCOLE SÉVIGNÉ

Les cages d'escaliers ont été repeintes.

⇒ Coût : 10 908 € TTC

### ► ÉCOLE PAUL BERT

Des travaux de peinture ont été réalisés dans les circulations et les cages d'escaliers.

⇒ Coût : 40 018 € TTC

interventions pour le confort et le bien-être des enfants et des enseignants. Au total, la Ville de Béthune a consacré pas moins de **1 183 652 € TTC** à l'entretien et la rénovation des écoles publiques.

### ► ÉCOLE MATERNELLE FERRY

Des travaux de reprise des poteaux des préaux ont été réalisés.

La réfection des blocs sanitaires a été opérée.

Des travaux de VRD ont été effectués en vue de la végétalisation de la cour d'école (voir article ci-après).

⇒ Coût : 538 809 € TTC



## LA COUR DE L'ÉCOLE MATERNELLE FERRY BIENTÔT VÉGÉTALISÉE

La cour de l'école maternelle Ferry va être végétalisée. Des travaux de terrassement ont été effectués durant l'été et, dès cet automne, onze arbres vont être plantés. Ainsi, un petit verger, une place centrale verte et des massifs vont être créés. De plus, un terrain multiactivités va également voir le jour.

La cour végétalisée offre un cadre agréable et présente de multiples autres avantages. Elle constitue notamment un îlot de fraîcheur lors des périodes de fortes chaleurs et elle favorise l'infiltration de l'eau.



## UN HÔTEL À INSECTES À L'ÉCOLE MICHELET

Afin de développer la nature en ville, des ateliers de fabrication d'hôtels à insectes ont été menés par la Ville au centre Rosa Luxemburg, avec l'association Nœux Environnement.

Des habitants du quartier de la rue de Lille et des élèves de l'école Michelet ont ainsi pu construire des hôtels à insectes. Cette opération a aussi permis de les sensibiliser à l'importance de la préservation de la biodiversité pour polliniser les fleurs qui deviendront, pour certaines d'entre elles, des légumes. En effet, 75% des légumes proviennent d'une pollinisation par un insecte. Leur préservation est donc un enjeu majeur.

Un second hôtel à insectes a également été installé dans le jardin potager partagé du centre Rosa Luxemburg.



## LES RESTAURANTS SCOLAIRES ENGAGÉS CONTRE LE GASPILLAGE ALIMENTAIRE

Les six restaurants scolaires municipaux s'engagent contre le gaspillage alimentaire. Ainsi, depuis plusieurs mois, des actions pédagogiques sont réalisées avec les enfants. Après chaque repas, il est procédé à la pesée des déchets.

L'objectif est de faire prendre conscience du gaspillage qui intervient quotidiennement dans ces structures de restauration collective.

Parallèlement, les agents de la Ville qui travaillent dans les restaurants sont formés au compostage. À cet effet, des composteurs seront installés dans les restaurants scolaires Michelet et Buisson et, si les tests s'avèrent concluants, le dispositif devrait être étendu à tous les restaurants scolaires béthunois.

## DEUX PARTENARIATS POUR FAVORISER L'INCLUSION DES ENFANTS EN SITUATION DE HANDICAP

La Ville de Béthune a scellé des partenariats avec les associations Artois Autisme 62 et Les Gamins Exceptionnels. L'objectif est de faciliter l'inclusion sociale des publics en situation de handicap dans les restaurants scolaires, les structures d'accueil périscolaires et les accueils de loisirs.

Artois Autisme 62 va accompagner, dès cet automne, les agents de restauration scolaire de la Ville de Béthune afin de les sensibiliser et les former à l'accueil du public en situation de handicap, souffrant notamment d'autisme. Ainsi, des diagnostics vont être réalisés dans

chacun des six restaurants scolaires et des aménagements de locaux pourront être suggérés.

Les Gamins Exceptionnels est une association qui œuvre pour créer toutes les conditions nécessaires à l'accueil des enfants en situation de handicap dans les structures de loisirs et de petite enfance afin qu'ils puissent vivre et jouer ensemble.

Dès la rentrée scolaire, l'association va former les animateurs et encadrants des structures jeunesse municipales. À cet effet, des malles pédagogiques seront mises à leur disposition.



Un diagnostic va être mené dans chaque restaurant scolaire pour améliorer les conditions d'accueil des enfants en situation de handicap.

## LES BENJAMINS DE L'HISTOIRE 2022/2023 VONT VISITER L'HISTOIRE BÉTHUNOISE

Chaque année scolaire, le projet « Les Benjamins de l'Histoire », mené en partenariat avec l'Éducation Nationale et la Ville de Béthune, permet à six classes de CM1 de découvrir un volet de l'histoire de Béthune. Pour 2022-2023, six classes plancheront sur le thème suivant : « Les Benjamins de l'histoire visitent l'Histoire de Béthune ». De septembre 2022 à juin 2023, les jeunes vont voyager dans le riche passé de notre Ville, en commençant par la création de la Confrérie des Charitables de Saint-Éloi en 1188, puis l'édification du beffroi en 1346, en passant par la Grande Guerre.

Pour rappel, l'an dernier, les Benjamins

de l'Histoire avaient travaillé sur les sapeurs-pompiers de Béthune. La thématique a ravi enfants, enseignants et pompiers. Les liens tissés vont d'ailleurs être pérennisés. En effet, les pompiers et l'éducation nationale ont souhaité poursuivre leur collaboration.



## INFOS PRATIQUES

Vous pouvez dès maintenant inscrire vos enfants aux centres de loisirs.

- ▶ Pour les mercredis, de septembre à octobre : inscriptions avant le 15 septembre.
- ▶ Pour les vacances de Toussaint : inscriptions avant le 7 octobre.

Plus de renseignements sur [bethune.fr](http://bethune.fr)



## AGENDA

17 septembre : World Clean Up Day



17 et 18 septembre : Journées Européennes du Patrimoine



Retrouvez l'agenda des animations sur [bethune.fr](http://bethune.fr) !

